

Presentación

Al publicarse este número 4 del primer Volumen, MEDELLIN está coronando su primer año de existencia. El pequeño camino recorrido ha sido arduo y difícil, pero siempre sereno y optimista, al confiar en que estamos sirviendo a los objetivos que desde el comienzo nos propusimos: ayudar a la teología y pastoral latinoamericanas y ser instrumentos de búsqueda y diálogo no sólo de profesores y alumnos del Instituto Pastoral del CELAM, sino también con todos los agentes de la pastoral salpicados por todo el continente.

En la base de nuestro optimismo están los casi mil suscriptores que nos han brindado su confianza, apoyo y estímulo. A ellos y a todos sus amigos, que seguramente leen también nuestra revista, les somos tributarios. Tal vez, hasta el momento, han sido demasiado generosos con una revista neófita y casi no le han rendido más que estímulos y elogios. Algunas, muy pocas críticas, orales o escritas, han sido negativas y casi siempre justificadas. Nosotros también somos conscientes de que bastantes cosas deben mejorar: desde una impresión tipográfica más perfecta, a nivel de presentación, hasta una mayor participación y profundidad, a nivel de contenido.

Sin renunciar a nuestros compromisos, no todo, sin embargo, depende de nosotros: existen muchas experiencias pastorales serias en América Latina que se enclaustran silenciosas en su propio campo sin fecundar terrenos foráneos, y tenemos pensadores que fabrican teologías profundas en la praxis y en la palabra, pero que pocas veces las expresan por escrito. ¡Nos encantaría que teólogos y pastoralistas latinoamericanos contribuyeran con sus aportaciones a un mayor enriquecimiento de MEDELLIN! ¡Bienvenidos sus resultados para ayuda de todos!

Los lectores habrán notado que no hemos elaborado temas monográficos en nuestros números. El Consejo de Redacción no creyó conveniente, por diversos motivos, la preparación de tales números, pero no los excluyó. Por ello de vez en cuando aparecerá un número consagrado a un solo tema. Es el caso del presente. Por estar en el Año Internacional de la Mujer creímos conveniente dedicarle una atención especial. Confesamos que hubiéramos deseado elaborarlo mejor, pero en él tratamos puntos que consideramos importantes.

*B. Kloppenburg aborda el tema **Sobre el Acceso de la Mujer al Ministerio**. Es un problema que teológicamente entra en las típicas "quaestiones disputatae", como se desprende incluso de su lectura, y pastoralmente, dadas las exigencias de la promoción de la mujer por una parte y las necesidades ministeriales, por otra, sobre todo en nuestro conti-*

nente, merece la pena una búsqueda teológica que ayude a la autoridad a tomar posiciones. Entre los *Documentos Pastorales* el Episcopado Norteamericano afronta el mismo tema en otras perspectivas que completan el estudio anterior, y un prelado de la Iglesia ortodoxa aporta los argumentos que tradicionalmente se aducen en contra de la ordenación de las mujeres. Consideramos que así se aportan todos los argumentos en favor y en contra sobre esta cuestión.

Tres mujeres fecundizan con sus planteamientos las páginas de este número: la señorita Lucía Victoria Hernández estudia el tema de *La Mujer en la Biblia*, que se completa desde otro ángulo con el *Dossier de la "Comisión de Estudios sobre la Mujer en la Sociedad y en la Iglesia"* y con un documento sobre la evolución de *La Mujer en el Mundo Judío*, de la antigüedad a nuestros días. La Hna. María Agudelo, desde su experiencia en la CLAR, nos presenta las aspiraciones de *La Religiosa hoy en América Latina*, que en parte vemos ya realizadas en el *Informe*, de la Hna. Irany Vidal, sobre el ministerio que algunas religiosas realizan en Brasil.

L. Boff profundiza en un estudio la ontología del ser mismo *Masculino y Femenino: ¿Qué es...?* Con otros *Informes y Documentos* completamos diversos aspectos que consideramos interesantes sobre el tema de la Mujer.

Desearíamos con estas páginas no solo honrar a la Mujer, sino ayudar a situarla en el puesto que debe ocupar en el mundo y en la Iglesia.

La Redacción.